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第 963 次例會紀要     105.11.04 

＠Vision 社長邀請第一核能發電廠蔡正益廠長蒞社專題演講，講題為「核能與台灣的命

運」，為了表達歡迎及尊重蔡正益廠長，Vision 社長特別請社友撥冗參加例會。 

@今天社友出席踴躍，Bearing PP 及新社友 Tony 特別從台北趕來例會，社友的向心力

真是令人感動。 

＠Vision 社長贈送本社高爾夫球隊及今天出席的社友高爾夫球。 

@下午 7 時許，司儀 Thomas 請社友就座後，Vision 社長鳴鐘開會，第 963 次例會正式

開始。 

＠Vision 社長在致詞中表示：今天很榮幸能邀請蔡正益廠長蒞臨演講，蔡廠長是核電的

專家，希望有機會本社能到核一廠做職業參訪，基隆分區第三次聯合例會由本社主

辦，屆時希望能邀請蔡廠長專題演講。 

＠秘書 Jason 在秘書報告中表示： 

一、2017-2018 年度 Outbound 學生開訓典禮暨第一次講習會訂於 11 月 5 日（六）假

致理科技大學綜合教學大樓 1F 表演廳舉行，早上 9:00 報到，9:30~17:00 開訓典禮
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基 隆 中 區 扶 輪 社 
第 963 次例會報告 

時間：105 年 11 月 4 日 PM19：00 
地點：本社社館 
一出席報告                二、蒞社友社及來賓： 
  出    席： 27            
  補 出 席：  3           三.紅箱報告 

請    假：  6             CASH           元 
出    國：  1             I O U      37,200 元 
  (國外工作 免計出席率)   合 計      37,200 元  

  合    計： 37 
  出 席 率：83.78% 

暨講習會，敬請 2017-2018 年度 Outbound 學生方宥鈞及家長務必準時出席。 

二、基隆東區社訂於 11 月 6 日(日)及 11 月 13 日(日)下午二時假基隆文化中心二樓第一

會議室舉辦的公益講座活動，敬請地區副秘書 Jon、社長 Vision、社長當選人 House、

秘書 Jason 著西裝繫今年度領帶準時出席。 

@Otoman 社友為我們介紹今天的主講人蔡正益廠長，Otoman 社友表示蔡正益廠長是因

為常去喬伊喝咖啡，大家才有機會認識，由於 Otoman 社友父親及哥哥都在台電工

作，是台電世家，所以與蔡廠長一見如故，非常投緣，今天非常榮幸可以邀請到蔡

正益廠長做精闢演講，相信大家一定會受益良多。 

＠蔡正益廠長在專題演講中表示：自 1957 年起，人類第一座商業運轉的核能電廠誕生

以來，至今在全球 32 個國家， 有 439 座核反應機組在商業運轉中、計畫與興建中的

電廠高達 60 座提供全球 16%的電力。美國是消耗最多電力的國家，是核能第一大國，

現有 103 座運轉中的核電廠，美國核管會決定將核能電廠使用年限再延長 20 年。 

@核能發電廠曾發生意外災難，造成不少傷亡。 核廢料處理困難。 對人體健康造成威

脅。車諾比核能電廠曾發生輻射外洩事件及福島第一核電廠核災，造成嚴重傷亡，

使人們對核能發電的安全性，產生不少疑慮。  

@臺灣天然能源缺乏，許多人相信，核能是很值得應用的新能源。 但是，在臺灣也有

不少人對核能的安全性心存恐懼，因而堅決主張「非核家園」。 所以，擁核和反核

的爭議不斷，使得政府發展核能的政策，面臨兩難的困境。  

@核能發電廠一般使用年限是 40 年左右，核一廠一號機停止運轉年限為 107 年，行政

院曾表示會考慮將核一廠除役，以達到「非核家園」的理念。 

@德國能源消耗居世界第 6 位，德國政府同意在 2021 年前逐步除役全部核電廠，增君

綠色能源和減排碳活動，德國發電使用可再生能源比例達 40%，但即便如此，德國的

溫室氣體排放量仍舊為歐盟最高。 

@核能發電的優點：1 . 不會造成空氣汙染。2 .核燃料體積小，運輸儲存都很方便。 

@例會最後就 Andy 社友的紅箱報告及出席報告後結束。 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://zh.wikipedia.org/wiki/%E6%A0%B8%E7%94%B5%E7%AB%99
https://zh.wikipedia.org/wiki/%E7%92%B0%E5%A2%83%E7%A7%91%E6%8A%80
https://zh.wikipedia.org/wiki/%E5%8F%AF%E5%86%8D%E7%94%9F%E8%83%BD%E6%BA%90



